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der Gemeinde Samnaun 

 
vom Donnerstag, 4. August 2022 20:30 bis 22:00 Uhr   

Vereinslokal 
 

 

 
Anwesend: 
Gemeinderat 

Högger Daniel, Gemeinderatspräsident (Vorsitz) 
Heis Ralf, Gemeinderat 
Jenal Eduard, Gemeinderat 
Jenal Pascal, Gemeinderat 
Valsecchi Martin, Gemeinderat 
Zegg Thomas, Gemeinderat 
 

Anwesend: 
Gemeindevor-
stand 

Jenal Karl, Gemeindepräsident  
Carnot René, Vizepräsident  
Heis Daniela, Vorstandsmitglied 
 
 

Entschuldigt: 
 

Jenal Thomas, Gemeinderatsvizepräsident 
Norinelli Maurizio, Gemeinderat 
Prinz Viktor, Gemeinderat 
 

Protokoll: 
 
Aktenstudium: 

Prinz Susan 
 
Heis Ralf 
Högger Daniel 
Jenal Eduard 
Jenal Pascal 
Jenal Thomas 
Norinelli Maurizio 
Prinz Viktor 
Valsecchi Martin 
Zegg Thomas 
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Das Protokoll der 5. Sitzung vom Dienstag, 5. Juli 2022 ist genehmigt. 
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27 Logiernächtebeitrag 20.01 - 181 

 Anpassung der Ausführungsbestimmungen zum Förderungsge-
setz der Gemeinde Samnaun, Beschlussfassung 

 

 
Erwägungen 
An der Vereinsversammlung von Samnaun Tourismus vom 19. Juni 2022 beschlossen die 
Mitglieder einstimmig, dass ab Winter 2022/2023 für den Erhalt der Logiernächte-Förder-
abgaben anstelle des Eintrags im gedruckten Unterkunftsverzeichnis neu der Eintrag im 
Online-Reservationssystem der Destinationsmanagementorganisation «Tomas» massge-
bend sein soll. Das gedruckte Unterkunftsverzeichnis werde aufgrund der sinkenden 
Nachfrage nicht mehr produziert. 
 
Die Gäste-Information Samnaun hat aufgrund des Beschlusses der Vereinsversammlung 
folgende Anpassung der Ausführungsbestimmungen zum Förderungsgesetz der Ge-
meinde Samnaun beantragt: 
 
Artikel 1 
Die Förderabgabe von CHF 1.40 pro kurtaxenpflichtige Logiernacht wird nur an Beherber-
ger entrichtet, welche gewerbsmässig Unterkünfte vermieten und in der Unterkunftsliste 
von Samnaun Tourismus im Online-Reservationssystem der Destinationsmanagementor-
ganisation aufgeführt sind. 
 
Der Gemeindevorstand hat das Gesuch der Gäste-Information Samnaun geprüft. Auch er 
ist der Auffassung, dass der Druck der Unterkunftsliste nicht mehr zeitgemäss ist und be-
antragt beim Gemeinderat als zuständiges Gremium für den Erlass und die Änderung von 
Reglementen und Ausführungsbestimmungen, Artikel 1 der Ausführungsbestimmungen 
zum Förderungsgesetz der Gemeinde Samnaun wie folgt zu ändern: 
 
Artikel 1 
Die Förderungsabgabe von CHF 1.40 pro kurtaxenpflichte Logiernacht wird nur an Beher-
berger entrichtet, welche gewerbsmässig Unterkünfte vermieten und in der Unterkunfts-
liste von Samnaun Tourismus im Online-Reservationssystem der Destinationsmanage-
mentorganisation aufgeführt sind. 
 
Der Gemeindevorstand beantragt zudem, Art. 5, Abs. 3 der Ausführungsbestimmungen 
zu streichen, da dieser nur die Zahlung für die erste Periode regelte: 
 
Beschluss 
Der Gemeinderat beschliesst gemäss Antrag des Gemeindevorstandes, die Ausführungs-
bestimmungen zum Förderungsgesetz der Gemeinde Samnaun wie folgt zu ändern: 
 
Artikel 1 
Die Förderungsabgabe wird nur an Beherberger entrichtet, welche gewerbsmässig Unter-
künfte vermieten und im Online-Reservationssystem der Destinationsmanagementorgani-
sation aufgeführt sind. 
 
Artikel 5, Absatz 3 
Streichen 
 
Die neuen Ausführungsbestimmungen treten auf den 1. November 2022 in Kraft. 
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28 Tourismus 36.11.03 - 32 

 Masterplan Verkehr: Diskussion, Festlegung weiteres Vorgehen  
 
Erwägungen 
An der Gemeinderatssitzung vom 5. Mai 2022 äusserte der Gemeinderat den Wunsch, 
sich an einer nächsten Sitzung mit den Projekten, welche von den im Zusammenhang mit 
dem geplanten Skigebietsausbau eingesetzten Ortskommissionen erarbeitet wurden, zu 
befassen. Aufgrund dieses Wunsches stellte der Gemeindevorstand den Gemeinderats-
mitgliedern den Abschlussbericht «Samnaun Masterplan Verkehr» zum Studium und als 
Diskussionsgrundlage zu. 
 
Wie der Gemeindevorstand an der heutigen Sitzung ausführt, ist er der Auffassung, dass 
die vom Gemeinderat an der heutigen Sitzung vorgebrachten Punkte aufgenommen und 
in der weiteren Planung berücksichtigt werden. An der heutigen Sitzung werden keine Be-
schlüsse gefasst.  
 
Von Seiten des Gemeinderates werden folgende Voten vorgebracht: 
 

• Die Talabfahrt Zeblas – Samnaun wird zwar stark frequentiert, der grosse Teil der 
Gäste fährt jedoch am Dorf und somit an den Betrieben vorbei. Mit einer Skipiste 
sollten die Gäste prioritär in das Dorf geführt werden und sekundär soll das Dorf 
umfahren werden können, um direkt zur Bergbahn und wieder zurück in das Ski-
gebiet zu gelangen. 

 

• Wenn die Zubringerdienste zu den Betrieben im Dorf zeitlich eingeschränkt wür-
den, könnte die Dorfstrasse in den Stosszeiten für die Skifahrer frei gelassen wer-
den.  

 

• Für die Fraktion Ravaisch und Rückbringer nach Ischgl ist die Nordumfahrung wich-
tig, ebenso wichtig ist jedoch auch eine Zubringerpiste zu den Hotels/Ferienwoh-
nungen im Dorf und im Quartier Votlas. 

 

• Die einfachen Massnahmen sollen möglichst rasch umgesetzt werden, die restli-
chen dann im Anschluss. 

 

• Die Inszenierung des Angebotes im Dorf muss verbessert werden, damit Samnaun 
wahrgenommen wird.  

 

• Vom Ski in / Ski out müssen möglichst viele Betriebe profitieren können. 
 

• Die Gäste sollen vor dem Dorf abgebremst und informiert werden (Welcome- und 
Pisten-Scheideplatz Foppa) 

 

• Für die Fraktionen Laret und Compatsch sind die Anschlüsse im Zusammenhang 
mit dem Bahnprojekt Laret – Muller zu lösen. Fakt ist, dass für diese Fraktionen 
grosser Handlungsbedarf besteht. 

 

• In der Fraktion Ravaisch wurde die Busverbindung bereits verbessert und sie kann 
mit der Sanierung der Durchfahrtsstrasse weiter optimiert werden. Das Buskonzept 
kann überprüft werden, sobald die Sanierung der Ravaisch Strasse abgeschlossen 
ist. 
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Der Gemeindevorstand äussert den Wunsch, dass die Fraktionen mit ihren Vorstellungen 
zum Vorstand gelangen.  
 
Weiteres Vorgehen: 
Gemeindevorstand und Gemeinderat planen bezüglich möglicher Optimierungen in Sam-
naun Dorf eine Begehung vor Ort, um die Situation zu analysieren und die Möglichkeiten 
zu besprechen.  
 
 
29 Verschiedenes 15.05.99 - 90 

   
 

• Ein Gemeinderat erkundigt sich nach dem weiteren Vorgehen beim Projekt Lang-
laufloipe Samnaun Dorf – Samnaun-Laret. 

 
Wie der Gemeindevorstand ausführt, sind die finanziellen Mittel der Gemeinde der-
zeit sehr beschränkt und es müssen Prioritäten gesetzt werden. Ohne Neuver-
schuldung ist es aktuell schwierig, grössere Projekte umzusetzen.  

 
Es wird vereinbart, dass das Projekt Langlaufloipe noch einmal für den Gemeinde-
rat aufgelegt und an einer nächsten Sitzung, spätestens jedoch bei der Budgetbe-
ratung 2022, diskutiert wird. Zudem wird sich auch die Tourismusprojektekommis-
sion an ihrer nächsten Sitzung damit befassen.  

 
 

• Der Gemeindevorstand informiert, dass ein kritischer Fichtenborkenkäferbefall zwi-
schen dem Laubtal und dem Nua Talali (in Richtung Marchtoul) zu verzeichnen ist. 
Die befallenen Bäume müssen gefällt und ausgeflogen werden.  

 
 
 
 
 

 
 
________________________   ___________________________  
 
Susan Prinz, Protokollführung   Daniel Högger, Gemeinderatspräsident 
 
 
Geht an: 

• Mitglieder des Gemeinderates Samnaun 

• Mitglieder des Gemeindevorstandes Samnaun 
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